



Internationales Ordenstreffen 2021/22

Samstag, 17. September 2022 – Stockholm

Gastgeber und Organisator war das Großpriorat von Schweden. Wegen der Pandemie musste das zweijährige Internationale Ordenstreffen (GMCM) zeitlich mehrfach verschoben werden. Das für auswärtige Gäste vorgesehene Hotel war zwar von der Lage her günstig, jedoch leider von der Ausstattung her wenig optimal. So zogen es manche vor, in einem anderen Haus zu nächtigen.

Für Freitag, 16. September, abends war ein Willkommensabend vorgesehen. Dieser fand auch im urigen Restaurant Orangeriet statt. Bedingt durch die Abwesenheit des Großpriors wurde die Jurisdiktion durch den Prior, S.E. Großkapitular Chev. Geoff Erci, GCLJ-J, den Kanzler, Großherold Chev. Jan Sjöblom, KCLJ-J und die Vizekommandatoren Cdr. Lisa Sjöblom, CLJ-J und Dame Kristina Ekstrand-Dahlberg, DLJ, repräsentiert. Bei ausgezeichnetem Essen und Trinken verbrachten wir einige angenehme Stunden im Kreise schwedischer Freunde.

An sich war die Sitzung des Obersten Rates erst für Sonntag um 15 Uhr angesetzt. Da jedoch einige Teilnehmer bereits um diese Zeit abreisen mussten, wurde diese Sitzung auf Verlangen auf Samstag, 11:00 Uhr, vorverlegt. Unter dem Vorsitz des Großvikars, S.E. Chev. Vittorio Galoppini, GCCLJ-J, wurden verschiedene Interna von Bedeutung besprochen, teilweise auch entschieden.

Danach war höchste Zeit zum Umkleiden, denn bald schon sollte die Feierliche Investitur stattfinden. Pünktlich um 17:00 Uhr trafen die – größtenteils schwedischen – Teilnehmer in der lutherischen Kungsholmen-Kirche (Ulrika-Eleonora-Kirche) ein, wo noch eifrigst vorbereitet wurde. Man begrüßte einander freundschaftlich, darunter insbesondere unseren verehrten Großmeister, S.H. Prinz Pieter Cantacuzino, GCCLJ-J, und unseren Geistlichen Großprior, S.E. Bischof em. Bengt Wadensjö, EGCLJ-J. Letzterer leitete auch den geistlichen Teil der Zeremonie nach dem Ritus der Schwedischen Kirche. Danach kündigte unser Großmarschall die Investitur an. Diesmal wurden nur wenige Aufnahmen (darunter ein Italiener) und Rangerhöhungen durchgeführt. Ein neuer Großsekretär, Kanzler Confr. Marco Palombi, wurde als Großdolmetsch eingeführt, sowie je ein neuer schwedischer und internationaler Webmaster ernannt. Weiters zeichnete der Großprior vier verdiente Ordensangehörige aus. Nach der Zeremonie erfolgte das übliche Gruppenfoto.

Danach begab sich die gesamte Teilnehmerschar zum Veranstaltungszentrum Piperska Muren, wo das Gala-Dinner stattfand. Zunächst jedoch gab es einen Sektempfang mit zahlreichen Gesprächen in freundschaftlicher Atmosphäre. Serviert wurde dann ein gut gelungenes Drei-Gang-Menü schwedischer Prägung, begleitet von köstlichen Weinen. Im Zuge der Gala wurde über Einladung des Protokollchefs eine Gedenkminute für die kürzlich verstorbene Queen Elizabeth II. gehalten sowie Toasts auf den Orden und den

Großmeister ausgesprochen. Nachdem der Großvikar die Diplome verteilt hatte, ging der gelungene Abend in weitere Gespräche mit schwedischen und internationalen Freunden über.

Am folgenden Sonntag gab es dann noch nach dem Frühstück ein touristische Programm. Gemeinsam mit schwedischen Freunden und unserem Großvikar nahmen wir an einer Bootsrundfahrt durch die Inselwelt von Stockholm teil. Andere wiederum besuchten das berühmte Wasa-Museum.

Nach Informationen des Großpriors von Schweden sollen die Erinnerungsmedaillen des heurigen GMCM demnächst per Post zugestellt werden.

Im Verlaufe der Tagung wurde bekannt gegeben, dass das kommende Internationale Ordensstreifen 2023 vom Großpriorat von Ungarn, voraussichtlich in Gödöllő, organisiert wird.

Grand Magisterial Council Meeting 2021/22 Saturday, September 17th, 2022 – Stockholm

Host and organizer was the Grand Priory of Sweden. Because of the Pandemic, the biennial international meeting of the Order had to be postponed several times. The hotel, which was intended for foreign guests, was favorable in terms of location, but unfortunately not ideal in terms of equipment. So some preferred to spend the night in another house.

A Welcome Evening was scheduled for the evening of Friday, September 16th. This also took place in the rustic Orangeriet Restaurant. Due to the absence of the Grand Prior, the jurisdiction was represented by the Prior, H.E. Grand Capitular Chev. Geoff Erci, GCLJ-J, the Chancellor, Grand Herald Chev. Jan Sjöblom, KCLJ-J and the Vice-Commandators Cdr. Lisa Sjöblom, CLJ-J and Dame Kristina Ekstrand-Dahlberg, DLJ. With excellent food and drink we spent a few pleasant hours in the company of Swedish friends.

Actually, the meeting of the Supreme Council was only scheduled for Sunday at 3 p.m. However, as some participants had to leave at this time, this meeting was brought forward to Saturday, 11:00 a.m. on request. Chaired by the Grand Vicar, H.E. Chev. Vittorio Galoppini, GCCLJ-J, various internal matters of importance were discussed, and some decisions were made.

Then it was high time to change, because the Investiture Ceremony was soon to take place. Punctually at 5:00 p.m., the – mostly Swedish – participants met in the Lutheran Kungsholmen Church (Ulrika-Eleonora-Church), where the preparations were still being made with great zeal. They greeted each other in a friendly manner, including in particular our honored Grand Master, H.H. Prince Pieter Cantacuzino, GCCLJ-J, and our Spiritual Grand Prior, H.E. Bishop Emeritus Bengt Wadensjö, EGCLJ-J. The latter also presided over the spiritual part of the ceremony according to the rite of the Church of Sweden. After that, our Grand Marshal announced the investiture. Few admissions (including an Italian) and promotions were made this time. A new Grand Secretary, Chancellor Confr. Marco Palombi, was introduced as Grand Interpreter and a new Swedish and an international webmaster were appointed. The Grand Prior also honored four deserving members of the Order. The usual group photo was taken after the ceremony.

After that, the whole group of participants went to the Piperska Muren event center, where the Gala Dinner took place. First, however, there was a Champagne Reception with numerous discussions in a friendly atmosphere. A successful three-course menu with Swedish influences was then served, accompanied by delicious wines. During the course of the gala, a minute's silence was held at the invitation of the Chief of Protocol for the recently deceased Queen Elizabeth II, and toasts were given to the Order and the Grand Master. After the Grand Vicar had distributed the diplomas, the successful evening turned into further talks with Swedish and international friends.

On the following Sunday, after breakfast, there was a tourist program. Together with

Swedish friends and our Grand Vicar, we took part in a boat tour through the archipelago of Stockholm. Others visited the famous Wasa Museum. According to information from the Grand Prior of Sweden, the Commemorative Medals of this year's GMCM will soon be sent by post. During the conference it was announced that the upcoming International Meeting of the Order (GMCM) 2023 will be organized by the Grand Priory of Hungary, probably in Gödöllő.



